

Volksvertretungen eine große Verantwortung. Ihre Aufgabe besteht vor allem darin, die Ausarbeitung neuer Fragen aktiv zu unterstützen und in enger sozialistischer Gemeinschaftsarbeit bei der Kontrolle der Durchführung zu helfen, so daß die Beschlüsse mit höchster Effektivität erfüllt werden.

Wachsende Bedeutung erlangen solche Kontroll- und Beratungsorgane wie die Gesellschaftlichen Räte, die Produktionskomitees, Erzeugerbeiräte, Räte bei den Wirtschaftsverbänden. Es entsteht die Notwendigkeit, diese Beratungs- und Kontrollorgane stärker in die Tätigkeit der Volksvertretungen einzubeziehen. Alle Mitglieder von Volksvertretungen sowie die Werktätigen, die in den Beratungs- und Kontrollorganen tätig sind, benötigen einen hohen Bildungs- und Wissensstand. Ihre Weiterbildung muß demzufolge eine erstrangige Aufgabe aller staatlichen und gesellschaftlichen Organe sein. Es wird notwendig sein, ein besonderes System der Weiterbildung auf diesem Gebiet zu entwickeln. Dabei hat die Deutsche Akademie für Staats- und Rechtswissenschaft eine hohe Mitverantwortung.

Aufgabe der sozialistischen Staats- und Rechtswissenschaft muß es sein, ausgehend von den Erfordernissen der gesellschaftlichen Praxis, die neuen Probleme der Entwicklung des sozialistischen Staates und des sozialistischen Rechts durch eine auf die Schwerpunkte gerichtete gezielte Forschungstätigkeit exakt herauszuarbeiten. Sie muß die Wege erforschen und vorzeichnen, auf denen der sozialistische Staat die planmäßige Entwicklung der Gesellschaft gewährleistet. Das erfordert zugleich die ständige Auseinandersetzung mit den imperialistischen und revisionistischen Ideologien in der Staatsfrage.

Die Deutsche Akademie für Staats- und Rechtswissenschaft hat als Forschungszentrum die volle Verantwortung für die wissenschaftliche Forschungstätigkeit in den Grundfragen des Staates und des Rechts sowie für die Aus- und Weiterbildung leitender Kader des Staatsapparates. Dabei arbeitet sie eng mit den Sektionen für Staat und Recht der Universitäten zusammen. Der Rektor der Deutschen Akademie für Staats- und Rechtswissenschaft, Professor Dr. Arlt, hat hier in seiner Rede interessante Ausführungen dazu gemacht und dargelegt, wie diese Aufgabe verwirklicht wird. Ich stimme dem zu. Jetzt kommt es darauf an, diese Ideen und Vorstellungen exakt und zielstrebig in die Tat umzusetzen und verstärkt alle Potenzen für die Lösung der Aufgaben bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus einzusetzen.

Ich wünsche dem Kollektiv der Deutschen Akademie für Staats- und Rechtswissenschaft bedeutende Erfolge bei der Durchführung dieser großen Aufgaben.